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上海市邮政管理局领导做客上海人民广播电台 

宣贯《邮政普遍服务》标准 

 

　3月 25日，上海局副局长周德刚做客上海市人民广播

电台“政风行风热线”节目，向广大市民介绍新施行的

《邮政普遍服务》标准，并与听众朋友现场互动，答复有

关包裹和报纸投递方面的问题与咨询。  

节目中，周德刚向广大听众介绍《邮政普遍服务》标

准修订的背景，从服务标准大幅度提升、对邮政企业提供

服务提出更高要求、明确有关方面支持邮政普遍服务责任

等三方面重点介绍新标准的重要变化，提出要采取企业自

律、社会监督、政府监管多管齐下的方式抓好《邮政普遍
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服务》标准贯彻落实。参与节目的市局相关部门负责人、

市邮政公司相关负责人对多位热心听众提出的报纸投递时

限等方面问题进行了详细的解释和答复。  

通过 1个小时在直播间做客与沟通交流，使广大市民

对《邮政普遍服务》标准有了更进一步的了解，进一步拉

近了政府与百姓的距离，为下一步贯彻落实标准，全面建

成与小康社会相适应的现代邮政业营造了良好的舆论氛

围。  

 

上海市邮政管理局与中国邮政快递报社 

深化新闻宣传合作 

 

日前，中国邮政快递报社与上海局召开新闻宣传合作

研讨会，共同总结双方 2016年度新闻宣传合作情况，探讨

深化 2017年央地新闻宣传合作模式，并确定 2017年上海

新闻宣传重点。上海市邮政管理局党组成员、副局长余洪

伟出席会议并讲话。中国邮政快递报社总编秦磊、记者范

云兵参加。 

秦磊对 2016年度上海局在新闻宣传合作上的支持表示

感谢，并指出《中国邮政快递报》定位为“机关报+行业

报”，将进一步加大对邮政管理系统监管工作的宣传报

道。他希望，2017年双方能加强合作，充分发挥报社的窗
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口载体作用，拓展央地融合格局、树立合作共赢理念，努

力开创邮政管理系统新闻宣传工作新局面。  

余洪伟充分肯定 2016年度中国邮政快递报社和上海局

的新闻宣传合作，并指出合作的四期专刊、一期专版对宣

传上海邮政业的发展和探索所起的积极作用。对于 2017年

宣传工作重点，余洪伟要求，一要解放思想、营造氛围。

要坚持以创新为主旨，坚持以人民为中心，解放固化思

想，主动作为、小处见大，从思想碰撞中达成共识，积极

鼓励各部门探索性举措，宣传营造干事创业、攻坚克难、

敢作敢为、锐意进取的氛围。二要促进合作、联动互动。

通过新闻宣传工作会、考核通报机制等方式，强化新闻宣

传意识，加强市局、区局上下联动，加强局办与各业务处

室左右互动，进一步整合新闻宣传力量、强化资源共享。

三要把握重点，注重特点、突出亮点。加强业务学习，谋

划全年宣传重点，精心策划今年各期专刊的宣传主题，在

宣传方式、宣传角度上挖掘特色，突出上海邮政业发展亮

点，挖掘区局特色举措、普通人物故事。四要强化队伍建

设和培训。不断提升通讯员队伍的思想敏锐性和开放度，

加快锤炼通讯员队伍的业务素养和能力，争取培育一支高

素质高水平的新闻宣传人才队伍。  

下一步，上海局将进一步深化与中国邮政快递报社的

新闻宣传合作，定期召开新闻宣传工作例会，挖掘新闻素
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材和选题，提炼新闻宣传重点，探索约稿模式，强化人员

交流和沟通。 

 

不忘初心 争做行业典范 

——圆通快递员认真负责受到客户表扬 

 

近期，圆通上海宝山区淞南加盟网点操作经理尹文因

帮客户及时挽回损失，客户王森不远千里特送上锦旗，以

表感激之情。 

据王森说，他在某购物网站买了一个苹果手机，选择

的是货到付款的寄递方式。货物到达时，其所在派送区域

的圆通业务员正好有事请假。考虑到客户可能急用，操作

经理尹文就代替业务员去派件。 

起初，尹文也只是当做正常的代收货款快件来处理，

但之后发件人却不断电联，要求他立马做签收。这一举

动，才引起了尹文的警觉。凭着多年的工作经验以及快递

行业的行业标准，他没有听取发件人的要求，而是严格遵

循圆通公司的规章制度先进行正常派件。十分钟以后，尹

文果然就接到了收件人（即王森）打来的电话，表明手机

存在质量问题。尽管发件方仍不断的给尹文打电话要求其

尽快签收，但为了避免客户损失，维护快递业的健康发

展，他立即到收件人处确认快件是否真的存在质量问题，
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核实之后他按照公司正规程序，将快件做了异常处理。一

个礼拜后，事情得到了圆满解决。 

对此，尹文只说：“不忘初心”!正如客户锦旗上所写

的：“心系客户、行业典范”，尹文周到细心的服务被客

户认可不是偶然。他不忘初心、坚守准则和良知的职业道

德值得所有圆通人学习。  

 

韵达速递参与成立中国物流环保公益基金 

 

2017年 3月 17日，中国物流环保公益基金在京成立。

环境保护部、中华环境保护基金会相关领导，菜鸟网络及

韵达等快递企业相关负责人和代表出席成立大会。 

该基金是由菜鸟网络、阿里巴巴公益基金会、中华环

境保护基金会发起，韵达、圆通、中通、申通、百世、天

天等六家快递公司共同出资成立。未来，基金计划投入 3

亿元，用于开展绿色物流、绿色消费、绿色供应链等方面

的研究、倡导和推动。 

据悉，该基金将专注于解决日趋严重的物流业污染现

状，推动快递包装创新改良，促进快递车辆使用清洁能

源，引导运用大数据技术减少资源浪费，更好的保护生态

环境。 


